

# Fachschaftsrat Mathematik

## Protokoll zur FSR-Online-Sitzung am 2020-07-13

Sitzungsleitung: Philipp Mickan, Protokollführung: Maximilian Selch

<b>Tagesordnung</b>		5 ESE . . . . .	3
1 Begrüßung und Formalia . . . . .	1	6 Letter to AMS Notices: Boycott collaboration with police . . . . .	3
2 Berichte . . . . .	1	7 Lehrevaluation . . . . .	3
3 Postfach . . . . .	2	8 Sonstiges . . . . .	4
4 Änderung der Masterstudiengänge . . . . .	2		

---

### 1 Begrüßung und Formalia

**Anwesende FSR-Mitglieder:** Ägidius Herzberg, Henriette Heinrich, Jannis Eichenberg, Johannes Nitsche, Maximilian Selch, Niclas Richter, Philipp Mickan

**Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Noah Rohn

**Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Benjamin Rogoll, Paula Weiß

**Ruhende Mandate:** Björn Hoppmann

**Gäste:** Benedikt Bartsch (bis TOP 4)

Philipp Mickan eröffnet die Sitzung um 17:36 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 7 von 10 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2020-06-15 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2020-06-29 wird ohne Gegenrede bestätigt.

*Die Sitzung fand als Telefonkonferenz über den Dienst „Matrix“ statt, da aufgrund der Corona-Lage seitens der Uni weiterhin die Anweisung besteht, Sitzungen nach Möglichkeit digital abzuhalten.*

### 2 Berichte

- Benjamin reicht auch zur letzten Stura-Sitzung einen Bericht nach.
- Henriette berichtet aus dem Institutsrat Stochastik: Personaldebatten. Lehre: Im kommenden Wintersemester soll die Lehre erst einmal digital geplant werden. Es kann aber mit begrenzter Personenzahl Präsenzveranstaltungen geben. Das Kings Collage will Online-Kurse anbieten. Interessenten mögen sich an Prof. Schilling wenden. Die Forschungssemester wurden besprochen.
- Niclas berichtet aus dem FakRa: Die Lehre wird am Mittwoch in einer Extra-Sitzung gesprochen. Es wurde über die anstehenden Änderungen am Masterstudium gesprochen (wir Studierenden wurden für unsere frühzeitigen Vorschläge gelobt). Es wurde eine Stellvertreterregelung geschaffen, da es so einfacher ist, vom Prüfungsamt Unterschriften zu holen. Es wird ein Nachfolger für den Vermittlungsposten vom Deutschlandstipendium gesucht. Wir bekommen im Wintersemester einige neue Professoren.

- Niclas berichtet aus dem Bereichsrat: Es wurden Habilitationsverfahren eröffnet. In der Gleichstellungsrunde gab es erneut keinen Antrag aus der Fakultät Mathematik.
- 30 • berichtet vom ESE-Treffen (Einladung vom Prorektor für Bildung): Es können Grillveranstaltungen durchgeführt werden. Für Kleingruppen können Seminarräume gebucht werden. Eine Kneipentour wird kritisch gesehen (Durchführung wäre auf eigene Gefahr), es kann nicht genügend Abstand gehalten werden, es wird gegröhlt und gesungen (erhöhte Ansteckungsgefahr). Der StuRa will Videos produzieren. Andere FSRe wollen viel Social Media einsetzen. Der Prorektor wünscht sich Präsenzveranstaltungen, um sozialen Kontakt in Dresden aufzubauen.
- 35 • Henriette berichtet aus der Studienkommission: Wir haben unsere Lehrpreisvorschläge eingebracht. Bezüglich Lehrevaluation sind alle froh, dass sie noch stattfinden wird. Es wurde über die Umgestaltung der Masterstudiengänge gesprochen, insbesondere über WIAs, MMAMs und MMRMs sowie über das Einbringen von mehr Praxisbezug. Der Master Technomathematik soll bestehen bleiben (vor allem als Backup, falls für den neuen Studiengang CMS Auflagen kommen sollten). Niclas ergänzt, dass man überlegt, größere Module (mehr als 3+1) zu schaffen.
- 40

### 3 Postfach

Benedikt Bartsch möchte als Assoziierter wieder ein Postfach haben, da er für den Prüfungsausschuss an einem Umlaufverfahren teilnehmen möchte. Er möchte, dass in solchen Fällen Postfächer für Assoziierte erstellt werden können.

#### Postfach

**Antragsteller** Benedikt Bartsch

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, dass assoziierte Mitglieder bei Bedarf und abhängig von verfügbaren Ressourcen ein Email-Postfächer bekommen dürfen, sofern sie dem FSR per E-Mail eine Begründung vorlegen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

### 4 Änderung der Masterstudiengänge

Es kam die Idee auf, vom 3 + 1-Muster abzuweichen und Module zu 4 + 2 mit 9 LP zusammenzulegen, insbesondere wenn die einzelnen Module sich inhaltlich überschneiden. Benedikt Bartsch spricht sich für mehr Prüfungen aus. In der StuKo wurde angedacht, einer Empfehlung zu folgen und nur Module mit 5, 10 oder 15 LP anzubieten. Möglicherweise erfolgen Prüfungsleistungen auch über (mehr) wissenschaftliche Ausarbeitungen. Jannis meint, dass der Aufwand für Prüfungen ohnehin schon sehr hoch ist und deshalb „kleinere“ Prüfungen vorzuziehen sind. Die Module sollen inhaltlich überarbeitet werden, um Redundanzen zu vermeiden, die bisher teilweise vorliegen. Zudem wird über Katalogmodule nachgedacht. Der Nachteil daran ist aber, wenn man bspw. ein MMAM/MMRM gemacht hat, muss man ggf. noch ein zweites machen, um diesen Katalog abzuschließen. Insgesamt sollen mehr MMAMs/MMRMs angeboten werden.

Unsere Meinung zusammengefasst: Wir wollen keine „großen“ Prüfungen haben (eher zwei Prüfungen bei einem großen Modul, hier wirft Philipp ein, dies könnte dazu führen, dass das Semester über zwei Semester geht, vielleicht wären also auch andere Prüfungsleistungen denkbar). Niclas spricht sich für allgemein gehaltene Modulbeschreibungen aus – vor allem im Hinblick auf neue Dozenten, die ggf. eigene neue Inhalte einbringen sollen. Henriette sieht darin auch einen Vorteil, wenn jemand die Universität wechselt und sich Kurse anrechnen lassen möchte. Jannis merkt an, dass man dieses Argument auch auf Erasmus übertragen kann. ±meint aber, dass die Anrechnung auch heute schon sehr unproblematisch ist.

## 5 ESE

Die Mentoren können wir in die ESE einbinden. Wir können einen Matrix-Chat für die Erstis vorbereiten.  
 65 Wir sollten unser Video vom Uni-Tag einbringen. Auch die Dozenten überlegen, ein Vorstellungsvideo zu drehen. Henriette spricht die Verantwortung vom ESE-Heft an. Letztes Wintersemester hat die Fakultät ein Einstiegsheft für Erstis ausgegeben (wie geht das Mathestudium los, wie funktionieren die Online-Angebote etc.). Wir haben die Möglichkeit, für dieses Heft (für das kommende Wintersemester) einen Betrag zu leisten, sodass es ein kombiniertes Heft von Fakultät und FSR ist. Philipp berichtet von den Erfahrungen aus dem Heft  
 70 zum Uni-Tag. Dabei war der Dekan dagegen, dass der FSR Beiträge für diese Broschüre liefert, sodass wir nur eine Erwähnung auf der letzten Seite hatten. Jannis schlägt Björn als geeigneten Verantwortlichen vor, da er selbst viel schreibt.

Sind wir dafür, gemeinsam mit der Fakultät ein Heft zu erstellen?: 6 dafür, 1 dagegen (stattdessen eigenes Heft).

75 Philipp berichtet, dass es noch keine konkreten Vorhaben für eine Eröffnungsveranstaltung gibt. In jedem Fall sollten wir aber eine Grillveranstaltung abhalten. Auf der Willerswiese gibt es genug Platz für ein größeres Teilnehmerfeld. Henriette schlägt vor, ggf. zwei Grilltage zu machen, insbesondere einmal abends, damit man auch eine Art Ersatz für die Kneipentour aus getränketechnischer Sicht hat. Wir diskutieren darüber, ob man einen der Grillabende an der Elbe abhalten sollte (muss entsprechend vorher angemeldet werden).  
 80 Henriette schlägt vor, einen Standrundgang zu machen und danach an der Elbe zu enden. Ggf. sollten wir eine Voranmeldung einrichten (man kann dafür OPAL nutzen). Eine oder zwei Wanderungen (Heide, Sächsische Schweiz) sollten durchgeführt werden. Außerdem könnte man auch eine Radtour machen. Das  $\mu$ sli kann man als Online-Veranstaltung abhalten, um es zum einen als eine Art Studienberatung anzubieten und zum anderen den Erstis eine Möglichkeit zu geben, an einer digitale Veranstaltung teilzunehmen (in Vorbereitung  
 85 auf kommende digitale LVs). Ägidius schlägt eine Art Online-Kneipenquiz vor.

Philipp berichtet weiterhin, dass die neue StuRa-Seite möglicherweise schon zum Wintersemester fertig sein soll. Henriette merkt noch an, dass gemeinsam mit den Hochschullehrern ein Mentoringprogramm eingerichtet werden soll. Wir sollten nachfragen, ob Studenten daran teilnehmen möchten (ggf. über den FS-Verteiler).

### E-Mail für FS-Verteiler zu Mentoringprogramm

**Antragsteller** Henriette

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, dass über den Fachschaftenverteiler eine E-Mail verschickt wird, die nach Mentoren für das kommende Erstsemester Mentoringprogramm sucht. Der Text wird im Umlaufverfahren beschlossen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

## 6 Letter to AMS Notices: Boycott collaboration with police

90 Jannis fragt, ob wir einen Brief unterschreiben sollen, der amerikanische Mathematiker dazu auffordert, sich nicht an der Entwicklung an Machine Learning Verfahren zur Verbrechensvorhersage zu beteiligen.

### Unterzeichnung des Aufrufes

**Antragsteller** Henriette

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, den Brief „Letter to AMS Notices: Boycott collaboration with police“ im Namen des FSRs zu unterzeichnen.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

## 7 Lehrevaluation

Philipp möchte zur Werbung für die Lehrevaluation einen entsprechenden Text über den FS-Verteiler versenden. Es liegt der folgende Entwurf vor:

95 „Liebe Studierende,

Auch dieses Semester soll eine Evaluation nicht fehlen und - wie das ganze Semester - so soll auch diese online stattfinden. Wir wollen Euch hier nur mitteilen, dass die Evaluation durchgeführt wird und wie.

Wir haben Eure Veranstaltung beim ZQA (die werten das aus) angemeldet, diese schicken einen Link an Eure Dozenten und diese schicken den an Euch. Das Einzige, was Ihr dann tun müsst, ist dem Link folgen und  
100 bewerten. Wir versprechen Euch auch, es dauert nicht länger als das Ausfüllen der Fragebögen.

Wir bitten Euch aber unbedingt teilzunehmen, denn nur wenn Ihr auch sagt, wie Ihr die Lehre fandet, kann es im nächsten Semester besser werden.

Vielen Dank! Euer µFSR “

**E-Mail für FS-Verteiler zu Lehrevaluation**

**Antragsteller** Henriette

**Antragstext** Der FSR möge beschließen, den obigen Text über den Fachschaftenverteiler zur Werbung für die Lehrevaluation zu versenden.

**Ergebnis** Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

## 8 Sonstiges

- 105
- Die Finanzer haben ihren Verfügungsrahmen genutzt und Büromaterial im Wert von 10.50 € erworben. Außerdem wurde die Vorprüfung erfolgreich absolviert. Die letztendliche Hauptprüfung folgt bald.
  - Henriette regt zur aktiven Teilnahme an den Umlaufverfahren an.

Philipp Mickan schließt die Sitzung um 19:29 Uhr.

110 Das Protokoll wurde am 2020-08-10 bestätigt.

**Sitzungsleitung**

Dresden, den

.....  
Philipp Mickan

**Protokollführung**

Dresden, den

.....  
Maximilian Selch